

**Informe de la OIC sobre
Desarrollo Cafetero 2020:
“El valor del café: Sostenibilidad, inclusión y
fortaleza de la cadena de valor mundial del
café”**

Antecedentes

El Director Ejecutivo saluda atentamente y tiene el placer de hacer llegar a los Miembros, observadores e integrantes de la Junta Consultiva del Sector Privado un enlace al [Informe sobre desarrollo cafetero 2020](#), el segundo número de la publicación emblemática de la OIC sobre economía: “*El valor del café: sostenibilidad, inclusión y fortaleza de la cadena de valor mundial del café*”.

El informe de este año ofrece entendimiento de la cadena mundial de valor basada en un análisis empírico bien fundamentado. Examina únicamente la dimensión internacional del comercio y no estudia la cadena local de valor ni las pautas de consumo.

Una de las recomendaciones clave del informe es la de que se precisa una mezcla inteligente de iniciativas de mercado y opciones reglamentarias, diálogo constructivo y acción conjunta de los integrantes del sector público y del privado, además de información precisa y a su debido tiempo que facilite la cooperación, para maximizar los beneficios económicos de los productores de café que integran la cadena mundial de valor. También se pone de relieve la importancia de asegurar la sostenibilidad social y ambiental.

Entre las conclusiones clave del informe figuran la de que el valor de las exportaciones anuales de café pasó a ser más del cuádruple, de US\$8,4 miles de millones en 1991 a US\$35,6 miles de millones en 2018, y que los países no productores desempeñaron una función importante.

La expansión de la cadena de valor mundial del café está impulsada por el sector privado, pero los gobiernos tienen que proporcionar un entorno que lo posibilite. Regiones de ingresos más altos, tales como Europa y Norteamérica, representaron en 2018 más del 96% de las exportaciones de café tostado y el 53% de café soluble, lo que indica que las actividades de procesamiento ocurren principalmente en regiones de ingresos más altos que dependen mucho de las importaciones de café verde procedentes de regiones productoras de ingresos más bajos.

Otros temas destacados del informe son las oportunidades de mejora de los productores de café Arábica y Robusta, la necesidad de inclusión y el impacto de los programas del sector privado en la capacidad de los productores de café de fijarse como objetivo los mercados de ingresos altos, la contribución de las cadenas mundiales de valor del café a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas y la fortaleza de la cadena de valor mundial del café ante factores estresantes tales como el cambio climático y la pandemia global de la actualidad.

La publicación oficial del informe completo se hizo el 28 de enero de 2021. Después se hará una gira en la que habrá presentación de los mensajes clave en países Miembros, instituciones de desarrollo y foros políticos con el objetivo de movilizar recursos y recibir apoyo para la aplicación de las principales recomendaciones.

El Informe sobre Desarrollo Cafetero 2020 fortalecerá la función de la Organización como la fuente principal y neutral de datos y análisis del café y establecerá el programa en el debate mundial sobre asuntos relacionados con el desarrollo del sector cafetero. El Informe sobre Desarrollo Cafetero responde al mandato de la OIC de ser fuente destacada de información sobre el sector cafetero para aumentar la transparencia del mercado, tal como se dispone en el Acuerdo Internacional del Café de 2007 y se reitera en el plan quinquenal actual 2017-2021.

El Informe completo sobre Desarrollo Cafetero 2020 sólo está disponible en inglés. En su momento estará disponible una reseña del Informe en español, francés y portugués. Puede comprarse el texto en papel [en línea aquí](#) y puede también [descargarse gratis aquí](#).